



Paris, le 2 octobre 2024

Communiqué

Le 26 septembre dernier, la Haute autorité de l'audit a célébré l'inscription sur la liste nationale des premières promotions des professionnels habilités à certifier les informations en matière de durabilité, en présence de la Direction des affaires civiles et du Sceau, et de nombreuses personnalités.

A cette occasion, Florence Peybernès, Présidente de la Haute autorité, a salué la présence en nombre des professionnels habilités, commissaires aux comptes durables et auditeurs de durabilité, à cette cérémonie symbolisant leur engagement pour une économie durable.

La mobilisation sans précédent de ces professionnels qui ont suivi la formation de 90 heures homologuée par la H2A a démontré qu'ils ont su parfaitement saisir toute la portée de cet engagement à accompagner les entreprises dans leur transition écologique.

La Haute autorité peut se réjouir d'avoir inscrit, à ce jour, 661 commissaires aux comptes durables, 8 auditeurs de durabilité et 4 organismes tiers indépendants. Leur rôle sera essentiel pour garantir que les informations communiquées par les entreprises en matière de durabilité ne comportent pas d'erreurs, omissions ou incohérences d'une importance telle qu'elles pourraient influencer les décisions des utilisateurs de ces informations.

Les attentes en matière d'audit du reporting de durabilité sont fortes, eu égard aux enjeux sociétaux de cette nouvelle mission. Au-delà des lecteurs habituels des rapports de certification des comptes, ce sont les acteurs essentiels de la société civile qui s'intéresseront aux rapports de durabilité et de certification.

Cette réussite collective est le fruit d'une coopération qui a animé chaque acteur de ce processus, la direction des affaires civiles et du Sceau, la CNCC, le régulateur et les acteurs concernés.

La France est le premier Etat membre de l'Union européenne à avoir transposé la directive CSRD, plaçant ce nouveau dispositif à un niveau d'exigence à la hauteur de ses ambitions. Le cadre législatif mis en place se distingue par sa très grande qualité, offrant ainsi des fondations solides au regard des enjeux de durabilité.

Joanna Ghorayeb, représentant la Direction des affaires civiles et du Sceau, a souligné le rôle singulier que l'institution a joué dans ce processus et a salué l'engagement de la Présidente de la H2A, Florence Peybernès, du Collège et de l'ensemble des collaborateurs.

La démarche active de la H2A témoigne de sa volonté d'accompagner les professionnels concernés et de les guider dans la mise en œuvre de la mission de certification des rapports de durabilité des entreprises

Contact presse : Nathalie de Amorin : Tél. : 06 69 41 49 34 / nathalie.de.amorin@h3c.org